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Fulda, 08. Februar 2021 
 

 Sitzung des Kreistags Inhalt / Anlass 
Haushalts-
Antrag  

22.02.2021 Groenhoff-Areal 

Beschluss:   Dafür: SPD, Die Linke.Offene Liste, Bünd-
nis ´90/Die Grünen 
Dagegen: CDU, CWE, FDP, AfD, Herr Rum-
mel 

 
 
Antrag zum Haushalt 2021 der SPD-Kreistagsfraktion  
 
Finanzhaushalt - Produktbereich: 13 - Produktgruppe: 1303- Konto: neu 
 
Der Kreistag beschließt eine Beteiligung an der Sanierung des Groenhoff-Areals auf der Wasser-
kuppe. Mit den ersten Maßnahmen soll zum nächstmöglichen Zeitpunkt begonnen werden. Für die 
Erstellung eines Konzeptes und für erste Maßnahmen soll ein Betrag in Höhe von 1,0 Mio. EUR 
in den Haushalt eingestellt werden. Dieser Betrag wird zunächst mit einem Sperrvermerk verse-
hen, bis eine Förderzusage des Landes Hessen vorliegt und die Gesamtfinanzierung des Projekts 
sichergestellt ist. 
 
Begründung: 
 
Schon im Jahr 2014 hat Ministerin Hinz (Bündnis 90/Grüne) in Aussicht gestellt, dass das Groen-
hoff-Areal auf der Wasserkuppe mit Mitteln des Landes Hessen saniert werden soll. Seither sind 
über 6 Jahre vergangen und leider nichts bzw. nur sehr wenig passiert. Die Verwaltungsstelle des 
Biosphärenreservats Rhön ist im letzten Jahr wegen der schlechten Bausubstanz nach Hilders 
umgezogen. 
Auf eine Anfrage der Landtagsabgeordneten Sabine Waschke an Finanzminister Boddenberg 
(CDU) aus dem Juni 2020, wann mit einer Sanierung zu rechnen sei, antwortete der Finanzminis-
ter, dass er nur ungern ein Datum nennen möchte und dass außerdem der Landkreis Fulda auf 
Grund der kaum kalkulierbaren Sanierungskosten sein Interesse zurückgezogen habe. Eine Aus-
sage die wir so nicht stehen lassen wollen. 
Unser Antrag soll daher ein klares Signal an das Land Hessen sein, dass der Landkreis Fulda mit 
Nachdruck die Sanierung des Groenhoff-Areals fordert und sich hieran auch selbst beteiligt. 
 


